
 

 

 

國立政治大學北加州校友會

2017年年刊-附冊 

歷任會長剪影 
 

 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

  

 

國立政治大學北加州校友會 

2017年年刊 

 

 

 

 

  

 



11



 

1 

序文 
 

北加州政大校友會成立 64 年。 

看著所有前會長的名字。思想 1990 年第一次參加的情景。親身經歷這其後 28 年的成長。

同時追緬 1990之前所有歷程。一個個名字不只是名字而已。他們每一個人都胸懷捨我其

誰，盡其在我。政大校友會今天的成績，成功，歸功於每一個名字所代表的努力！當然，最

大的成功是全體會友的認可，認定了我們是不同又優秀的一群。認定了親愛精誠的校訓！ 

值此 2017 年刋發行之際，何琪僅藉一枝筆。為所有還能訪談到的會長們留下一個人格，精

神，神釆，形貌的速寫，側記。由於整個完稿費時甚久，此夾頁（所有 1953-2017 會長）

於 2018 初完稿。 

每一位都勤懇的墊下那塊基石。今天政大校友會家大業大，盛名不墜，更是全體會友之榮。

讓我們紀念前賢，継續光大我們的校訓： 親愛精誠！ 

共勉之！ 
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1953-1955 & 1958-1965 會長   王天循 
 

1993 年某日，突然接到一個電話。濃重蒼老的鄕音，稱我是同學，要請我吃飯。 

猛然間真不記得我哪來這麼一個"同學"！ 

雖然路途遙遠，老學長親自打電話相邀，不敢不去。去了，才真知自己太幸運！進了他古色

古香的正廰，四壁全是沒有攔隔的張大千真跡！我用力揉眼睛，不敢置信。進入各室，中英

文書籍典藏，及各種書法字畫滿滿。真正書香世家！ 

何等有幸，在王天循學長尚能飯否之際,親識真正儒生風範！他愛校䕶友，在 1953 年，國

家面臨各種風浪之時，站出來成立第一屆北加州政大校友會。以後又一直出錢出力，擔任會

長多年。畢生秉校訓親愛精誠，聯繫灣區校友，接待母校及國家派出的政教界人士無數！在

他的家中，真是名流俊彥，座上客常滿，樽中酒不空，細數其中人物，今多已登仙：張大

千、陳立夫、程天放、劉季洪、歐陽勛、張其昀、李元簇、蔣復璁、秦孝儀、等等。（參考

1993 聖𠎀兄大文）更在 1960 年於舊金山領事館接待蔣經國。當時與會者尚有張公權、陳

省身、趙元任、等等。真是冠蓋雲集！令人神往！ 

雖然他仕途坦盪，廣結天下豪傑，但他只以學問為唯一志向。1940 年政校畢業，從不以仕

途為念。讀書、著作，他中英文造詣極高。著述超過幾百萬字。我有幸分得一本"留美集"，

引為珍藏！ 

王天循學長己離我們遠去多年。是他感動我無怨無悔的在校友會中，蹲低爬高，什麼事都做

的做了十幾年義工。聼說他臨去之時，曾有心把那座古色古香的房子捐給校友會做永久會

址。斯人雖已遠，肝膽仍照人！今天校友會已有 64 年歷史，就是源自老學長義薄雲天！我

深深以有這麼一位老學長為傲、為榮！ 

 

1956 會長  吳坤淦 - 資料從缺。暫時無法寫出。繼續努力中。 

 

1957 會長  鐘北謙 - 資料從缺。暫時無法寫出。繼續努力中。 
 

1958-1965 會長  王天循 - 已述。 

 

1966-1968 會長  徐恩宏 - 資料從缺。暫時無法寫出。繼續努力中。 
 

1969 會長  黃佐球 - 資料從缺。暫時無法寫出。繼續努力中。 
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1970-1973 會長  洪 讀 
 

外交界的老兵。當年為中華民國開拓國際互動關係的尖兵。為國奔走，奉獻，長達半個世紀

以上。洪讀學長及洪鳳沼學姐之成就，仰之彌堅。他們的典範，太值得按讚了！ 

兩位都是政大外交系。政大外交系是為國家培育外交人材最頂尖的教育機構。訓練嚴格又完

整。洪讀學長繼續又在 1967 外交研究所畢業。 

所學所用。在進入外交部不久，1968 被派到舊金山。先後從副領事、領事、做到代理總領

事。後來轉任中華民國全國商業縂會駐美國辦事處主任，推動中華民國與美國經貿交流及合

作。 

以後又應呼召，於 2003 年回國接任兩岸共同基金金會執行長任務。這是民間團體 2001 年

由蕭萬長領導成立。積極從經濟方面，展開兩岸、了解、合作及對話。成績深受各界肯定。

洪讀任執行長至 2013 才退休，惟仍繼續擔任基金會顧問一職。 

另外還有博鰲亞洲論壇。這是一個亞洲的經濟論壇。2001 年由中國大陸、菲律賓及澳洲領

導成立。2002 年㐧一屆大會就有 48 個國家，1900 人以上參加。2002 年兩岸共同市場基

金會成為基礎會員。2003 年洪學長由長遠眼光，佈局，以執行長職輔佐蕭萬長率領臺灣代

表團第一次出席博鰲年會。目前這個論壇規模龐大，每次開會人數由早年 1200 成長為 2400 

以上。2016 為止，台灣的代表團已參加 14 次。博鰲年會期間，兩岸領導人均會舉行會晤，

商談兩岸重要經貿議題，兩岸代表因為透過這個論壇互動，開啓了許多經貿合作空間，創造

許多民間機會。 

2013 年學長從此重要又艱鉅的任務退休。從光榮的生漄回歸平淡。 

學長仍身體健朗，目光如炬。深邃的學養，流露出親切的笑容，讓人感到他的睿智。淡泊的

胸懷，樂天知命的態度，正與洪鳳沼學姐含飴弄孫，享受人生至樂。 

 

1974-1979  會長  莫翔興 - 資料從缺。暫時無法寫出。繼續努力中。 
 

1980  會長  徐隆德 
 

介紹一位老帥哥，徐隆德學長。 

歲月只増加他的見識，見識又更増加他的魅力。雖然已經近 80 歲，清楚的記憶，對往事一

㸃一滴如數家珍！幽默又風趣。 

他是第一位隨軍記者，由中華民國派往越戰現場採訪，住在美軍營中。因此和美新處非常麻

吉。隨後被美國國務院邀請訪美。2/14/1965 由美國軍機接到達夏威夷，渡過在美國過的第

一個情人節。對當天美國人慶祝情人節的熱情至今猶在眼前。然後採訪太平洋第七艦隊，許
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多軍事基地，珍珠港.. 然後前往舊金山。訪問中國城，舊金山普里斯底奧軍營（Presidio 

Army Base 是當時美國西岸第六軍的縂部), Houston, Miami, Southern Carolina, DC, 

NY, New Hampshire. Chicago, Utah, 等地，於 5/14/1965 回到舊金山，拜會當時的縂領

事-後來的翟因壽大使, 是政大前輩學長。是他邀請徐隆德學長參加 5/16/65 在舊金山創立

的中華聯誼會第一次成立大會, 也因此誏徐隆德學長的後來人生規劃與舊金山結下不解之

緣。中華聯誼會是當年僑社最大僑社團體。當天出席的均僑社雋彥，都是第一流頭腦，冠蓋

雲集！ 

1968 年赴美求學。到了美國就把 2600 元保證金寄回了台灣。開始尋打工機會。 端盤子，

洗碗，半工半讀。有朋友介紹去美國銀行踫踫運氣。兩次面試都鍛羽而歸！ 正洩氣時，走

到 135 Van  Ness. Ave. San Francisco, 抬頭一看： 有個佈告招考社區服務員，需會中

英文。 

那正是舊金山教育局辧公室。那一剎那，是他走進教育界的轉捩點。一路由社區訪問人員，

考取教師執照，後來又靠獎學金讀完博士學位，從學校輔導員，訓導，副校長，最後擔任校

長職退休。 

回憶這一段歷史，他縂結是該是你的，不用強求，也會耒。不是你的，強求無益。就這麼巧

合。上帝關上一扇窗，為他打開另一扇門。他在另一扇門內的成就是有目共睹的！能夠在赫

赫有名的 S. F. Lowell high school 做到校長，真是我們的驕傲！ 

可想而知，學長中英文造詣之深！當年是第一期嘉新新聞奬得主，如同普立茲新聞獎。他的

英文名是喬治，諧音如驕子.於是驕子為許多專欄 寫作數年。1965他與銭復同獲中華民國

第四屆十大傑出青年的頭銜. 

他從大學就受洗成為基督徒。和夫人舉案齊眉。育兩子。一在上海，另一在洛杉磯。 

一介書生，身無分文，走南闖北，不失赤子之心！ 徐學長精彩的一生，結的果子又甘又

甜。 

有幸親炙學長敎導。又多蒙愛䕶。只有秉承親愛的精誠之校訓，竭力奔跑！ 

 

1981 會長  李學英 
 

瀟洒！幽默！財稅系的才子，李學英學長又是學長，又是大哥哥，每次和他談話，如沐春

風。 

三十幾歲時認識他，結縁近三十年，好像他一直這麼生龍活虎，笑口常開，真是從不見一點

憂愁，可是他手底下也沒閒著，對每一個人的關心，支援，縂是這麼恰如其份。這也是一種

天分。除了國學基礎超強之外，做人超有 EQ!  

他於 1962 政大財稅系畢業，進入台糖。高考分發到中央信託局。原來是金飯碗，但是更大

的夢想，他來到美國，進修學位後，1970 進入華航營業部門工作至 1987。 退下來後，加
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入三民主義大同盟，當選海外國大代表，致力於黨務，僑界工作，曾經在李縂统時，代表全

球華僑雙十國慶會上致辭。是僑界非常重要的融和器。 

早年會員尚不多時，他任內在勝利堂辦的新春團拜竟有近二百人！what a charisma!  

一路行來，他縂是爽朗，正面，至今日日健行萬步，好奇心，成人之美之心，兼之腰挺背

直，上帝厚愛，他也自重愛人。李大嫂文靜秀氣。露一手時是為校友會爭取福利之時，我才

發現她原來才是李學長完全的後盾。夫妻二人，思路一致，活潑一致。進退一致！人生至

福，也是我們晚輩的榜樣！ 

 

1982 會長  王隆華 
 

相信很多人已經知道這個消息。我們敬愛的學長，1964 年新聞系畢業。1982 擔任北加州政

大校友會會長。在去年底離我們遠去。 

王隆華學長學富五車。才高八斗。古道熱腸。義薄雲天。與夫人舉案齊眉，鶼鰈情深。是我

心目中非常尊貴的學長。他一生從事新聞專業。在北美世界日報以高級編譯主管職做到退

休。 在為黨為國發聲貢獻，不遺餘力。同時他又毫無架子，對年輕人完全像大哥哥身份一

樣愛護。令人感動。 

歷數王學長事蹟及功勞：王隆華學長一生都是新聞系的尖兵。政大畢業，服完兵役就投身報

界。1976 移民美國。世界日報剛創刋時，就加入工作。一直做到 2005 年退休。退休後又

在僑杜為媒體文宣義工。 

但是更早的媒體義工始於政大。負責各種編輯任務，做了近十年的義工。學長更和三民主義

大同盟結緣甚久。編刋物，2000擔任隨團記者，訪問大陸。他所義務服務的社團有：中國

國民黨駐美縂支部、國民黨三藩市分部，中華聯誼會、黃埔校友會、及榮光聯誼、等等。 

平日王學長縂是瀟洒又開心。聲若宏鐘。好漢一名。真不知小小病魔折騰人如此。思之令人

神傷。 

 

1983-1984 會長  徐紹銘 - 資料從缺。暫時無法寫出。繼續努力中。 
 

1985  會長  李月華 - 資料從缺。暫時無法寫出。繼續努力中。 
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1986 會長   孫世榮 
 

孫學姐是北加州政大校友會 1986 年的會長。1967 年畢業於政治系的才女。已經在灣區 40 

年。 十多年前從職場退休後，發現尚有能量，於是二度加入職場，退而不休。 

她非常低調。對於過去職場上一切功過是非，已經放空。唯對於校友會仍有深愛。盼望我們

後來一任任接棒，好好努力。譲這裏成為每位政大人的家。 

 

1987-1989 會長  潘思源 - 資料從缺。暫時無法寫出。繼續努力中。 

 

1990-1991 會長  楊家義 
 

玉樹臨風！冷靜又專業的形象，是我第一次參加政大聚會時，看到學長的印象。 

果然學長行事高風亮節，與夫人咪咪姐眼低手高，在 1990-1991 兩年會長任內，成功的推

動會員成長。 

生未逢時，未及參與他家用心舉辦的各項後院聯誼烤肉，但烤肉的碳火可以想見，咪咪姐不

只好廚藝，兼有環顧全局、面面俱到的本事，聽說那兩年，烤肉餵暖了很多人心。校友會聚

會，三兩桌一子成長到十幾桌！楊家義學長及夫人，其功甚厥！ 

楊家義一直法律專業。1971 畢業於政大法律系。來美後分別拿到法學碩士，博士學位。是

美國加州律師公會會員，登錄並執業於美國聯邦地方法院，美國聯邦第九巡迴上訴法院，美

國聯邦最高法院，及美國聯邦破產法院。亦為台灣台北律師公會會員(涉外法律事務律師)。

楊家義律師承辦各類民刑訴訟案件;目前除了負責律師事務所的法律業務之外,也同時任教於

加州大學柏克萊分校,舊金山校區.一九八四年成立楊家義律師事務所. 在將近三十年的辦案

經驗中, 楊家義律師事務所稟持著積極,專業,公正,誠懇的服務信念, 為顧客提供專業法律

服務, 並為顧客爭取最高的法律權益. 

在他任內，除了推動會員成長，又以法律專業，寫下第一個版本的會章。重新編排校友通訊

錄。其後又擔任北加州大專校聯會長。 

真是政大法律系之光，政大之光！忝為學妹，與有榮焉！ 
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1992 會長  殷尚固 
 

沈默的殷尚固學長，沈默中透著的書生本色，是我的印象。在他任會長期內，我（何琪）是

他的副會長。 大家可能不知他燒的一手好紅焼肉及滷菜。我們曽在他家聚餐，規劃如何定

活動方向。 

學長 1964 年畢業於政大中文系。沒有任何特別專業學習，自學電腦程式。1967 年就進入

Honeyware 程式設計。1979 來到舊金山進入 Crocdile. 1981 進入聯邦儲備局。一直擔任

這方面工作至退休。 

由於學長在聯邦儲備局擔任電腦程式設計工作，他第一個想到要把電腦引進會務。 

在舊金山美麗宮辦新春團拜。雖然短短一年，他任內穩定校友會的工作。穩紮穩打。 

 

1993-1994 會長  李佩作 
 

在校友會人數倍增之際，李佩作接任 1993 會長。  

在他任內，把校友會轉型成：由溫馨小巧家庭式聚餐烤肉，變成大型氣度恢宏的社團。 

他組成一群常設幹部，經多次會議溝通，把他的理念充分詪一群人一起執行。 

於是大家分頭打電話。首先建立完善名録。並把所有前會長名竹冊、任期整理在年刋中。各

部門各司其職又合作無間。團隊精神極旺，每次活動詳細規劃，票務、節目、推動、策劃，

場地佈置，務求盡善盡美。 

第一次大型新春團拜於 1994 元月在僑教中心成功舉辦。一炮而紅。第一次正式男士穿西

裝，女士穿禮服的西式宴會，於五月校慶在 Radisson Inn 擧行。此後，政大辦活動，絕對

高品質！名聲大噪。 

李會長任內又帶領校友快樂的參加華運。有數不清的笑話，笑點。 猶記平遠兄掌旗，梁國

器學長跑大隊接力的樣子，拔河比賽縂輸，還自我調侃：肌肉不發達，腦筋必不簡單。政大

帳蓬內有吃不完的炒飯、烤肉，滷蛋、西瓜.... 夕陽西下時，大家晒的紅紅的，心満意足

的回家。 

李佩作 1966 畢業於政大會計系。服務於灣區中文電視媒體，任高級主管之一，佩作兄有

critical mind, 眼光斷事銳利。思路完善，溝通有節。尤其風骨崢崢，不媚權勢。和多多

嫂夫唱婦隨，修齊治平，常常說的一句話是：服務東西南北灣，聯繫老少中青代。確實這是

他最佳寫兆。是我們校友寶貴的資產！ 

 



 

8 

1995 會長   譚益才 
 

譚益才學長可以說是老好人。看到他就覺得是典型好好先生,憨厚的笑容，言辭婉轉，重義

又信守承諾，望之，就是牢靠的感覺。 

果然在他任內，每件事都謹慎賣力，謙虛又體諒。那一年華運，他的幾位兒女都出馬了！飛

毛腿一出，果然不同凡響。我們還特別排練大隊接力，如何接棒。又會前演練抜河比賽。新

春團拜，為了省錢，借用世界日報場地,請了外燴,為了體諒家中有小朋友的同學，張莉綺學

姐臨時托兒中心。等等，都是他行事風格代表。謙虛又體貼。 

雖然是政大新聞系畢業，但他來美後,修讀了呼吸系統醫療技術的執照,進入醫院成為醫療部

門技術人員,至今仍退而不休,常常支援緊急需求。 

他是香港僑生,熱愛中華民國,熱心僑生聯誼,積極參與僑社活動,現在是金山大埠肇慶總會館

董事,駐美中華總會館商董,也是中國國民黨駐美國總支部委員,並代表總支部出席僑立東華

醫院董事局,對一切中華文化有關活動，只要他參與，他一定完全投入！ 

譚嫂真是好內助。兩人健立美好家庭。兒順女孝。現在是六個孫兒女的好爺爺及外公。 

 

1996-1997 會長   彭正國 
 

好漢一名。這是很清楚的形象- - 對彭正國兄。 

他的確擔得起此名。下面就是：xx做事好漢當！ 

在他兩年會長任內，真可說是：該上山他就上山，需要下海他就下海。絕不含糊。 

印象深刻的是草裙舞！真不是蓋的。一脱成名，至今令人驚艶！超絶高聳的雙胸，掛的是兩

顆椰子殼。頓時全場口哨聲起。夏威夷美女裸露著大腿，襲地一滾。也不怕穿梆。 

正國兄就是這麼一位拿得起放得下的鐵骨柔腸的好漢！ 

生平工作，社會，社區、社團、家庭、為子、為夫，為父，凡事竭力。 

幸運的他有靑梅竹馬的班對美女相識，相陪，創業成功，現在回饋社會。積極從事公益。雲

深不知處，現在可能正在某一山鄕野地，蓋校興學！我想他心中仍惦記校友們。不過，更重

要異象促使他犧牲安穩的日子。看到窮苦的孩子有機會求學，他更覺值得。 
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1998-1999 會長  于愛珍 
 

灣區名嘴之一的于愛珍學姐是標準的中國女兒，中國媳婦、任何工作場所中國精神最强的員

工。看到她只有一句話：智勇雙全，英姿煥發！ 

學姐是 1967 年政大公行系畢業。好口才，快反應，她被中廣、中視網羅為播音員多年，才

華盡現，受黎世芬董事長重用為機要秘書。游刅有餘。1974來美。 

她學常識豐富，應對進退均大氣風範。她除了 1998-1999 擔任政大校友會長，任內建樹良

多之外，曾參與反共愛國聯盟，擔任中文學校校長多年，祭孔大典主持，尚有其他非常中國

精神的服務。譬如齊魯㑹舘等。 

談到她兩年任期內成果，除了以"憶紅紙廊"為主題的新春團拜外，又率全體㑹員慶祝沈錡大

使夫婦金婚，慶祝陳立夫 99 華誕，接待凍省卸任的宋楚瑜校友、及其他校友。 

她又舉辦座談會，由關中主談臺灣鄉情。值台灣 921 地震時，她一馬當先，發動救災，又

聲援李文和冤獄。另有文功是修改校友會章程，增加秘書長一職。首任秘書長就是 2000 會

長周明飛。武德之成果是帶領會友在華運表現優異。政大在這一年，強敵環伺之下，由張貝

文學姐的公子領軍，终於拔到第二名。猶記當年之勇，真正難度頗高！ 

我們深深佩服學姐內外兼修！和夫婿高大哥出雙入對，最佳拍檔。有他們在，大小事好像 

都有了該去的地方。是我們的榜樣！ 

 

2000  會長  周明飛 
 

望之儼然，即之也溫。 

周明飛學長是位厳謹行事，極負責守紀的電腦人。雖然 1972 年畢業於政大國貿系，來美後

就轉行，1977 在北德州大學拿了電子計算機碩士。進入電子資料工程管理業，服務於早年

赫赫有名的 IBM. 表現優異。2002、 2010 兩度被公司派往中國。分駐北京、上海兩地，負

責大中華區的電子資料工程品質及風險管理。2011 年，以 Delivery Excellence 

Executive Program 經理職退休。 

他是一個思慮非常週全，決策到執行一以貫之的百分之一百達人。所以他經手之事，絕對百

分之一百可靠。難怪在 IBM 這樣國際頂尖的公司有這麼優異的表現。 

和夫人江明女（會計系 1973）結識於校園。指南山下的戀曲成功的譜成一生伴侶。江學姐

相夫教子有口皆碑。夫婦又服務中文學校多年。眞正夫唱婦隨。周明飛並任中文學校家長會

會長，及 City of Fremont Human Relations Commissioner。 

在會長任內，啟動了校友會組織章程的初稿, 推動了電子郵件的通訊方式, 並且發行了每三

個月一版的校友季刊.  
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退休后, 自二 0一二年至今, 在聖荷西國際机場擔任資訊中心, 及海關通譯義工 

愛家、愛校、愛工作，愛社會。是他們二人最好寫照！ 

 

2001 會長  毛莉莉 
 

一顆又溫柔又勇敢的心 

大部分的人對莉莉學姐的認識都是先被她事業上的成就吸引住。巾幗不讓鬚眉！ 

我有幸認識她非常生活化的一面。在和她深談一番後，我更佩服學姐了。更佩服她的是雲淡

風輕，從四十歲以來在家庭的奉獻的心力，照顧遲大哥，走過很長、很長的照䕶過程，她娓

娓道來，充滿感恩、喜樂。雖然那麼長的時間，如果有苦處也是可理解。但是我聼不到一個

苦字。她只是一件件難事，一件件化解。遲大哥的 Giambra disease 復元到 80%。 這一段

路夫妻同心，互相扶持，原本是一件足以摧毀一切幸福的大問題，他們夫妻化成彼此鼓勵讚

美的祝福。如今更情深意濃，一起慢慢變老！ 

學姐以優秀的成績 1969 年畢業於銀行系。 她很幸運的繼續法律方面的研究。在研究所

時，師長，長者的帶領，她不只商務法規習得一片天地，更進一步在美國文化、英美文學方

面得到啓發，而更進殿堂。 

學姐一貫的認真、負責、求知，與人為善的精神，是她得道多助的契機。大半生至今，溫柔

勇敢的在學業、工作、家庭、社會、中美各社團，引領，典範。 

校友會在她那一年的帶領下，把會員通訊電子化。減少了大量郵件工作。減軽了大量紙張郵

票的花費。 2013 年又帶領上百人，北加州政大校友會成功的辧了全球嘉年華！至今餘音嘹

亮。 

 

2002-2003 㑹長  陳子明 
 

陳子明學長有一個特點：非常平易近人。 他第二項強項是能歌善舞，悠遊於藝。夫人冬梅

姐（善國畫）和他真是天生一對美眷。 

由於陳子明夫婦都善長歌舞，2003 年新春晚會熱鬧非凡。到場 300 位嘉賓，人人在緊湊的

帶領下，儘情又歌又唱。除此之外，2002 華運之時，政大隊已經訓練有素。藍球隊以全勝

初賽晋入決賽。只以險敗錯失縂冠軍。但這一年政大啦啦隊陣容浩大。驚動全場. 

另外成果是：第二套會服設計，訂製完成。及多次幹部會議，確定重要工作項目。指定人選

負責。 
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他 1963 畢業於政大西語系。奉派來美金山進入港務局一直工作到十幾年前退休。 由於在

港務局工作時涉及許多保險業務。於是從事第二春。開始自己的商業保險事業。蒸蒸日上。

直做到二年前， 七十初才完全退休。 

學長非常善體人意。幾乎凡事有求必應。對晚輩就真像個大哥哥一樣愛䕶。而且言語柔和。

魅力無窮。 

祝福他和冬梅姐白首偕老！ 

 

2004-2005 㑹長  王金英 
 

在一個場合，有幸和王金英同桌。 

她伸出雙手，當著四座她的工頭們，對著我說： 

妳問他們，他們所有使用的工具，他們會幹的活，我是不是都會！ 

四座老經驗的師傅們一致點頭！ 

王金英堅忍，果決，慷慨、是不可多得的女中丈夫。她誠懇，苦幹，有謀有略，所到之處，

望風披靡。她的成功絕非偶然。 

十年以前，巧合時刻，無意間知道她以一單親媽媽，全職教師，匹馬單槍，擁有八十間以上

的房産。又和人和夥開發商業地產。複雜的合約，工程，都難不倒她。 

精神感召，加上劍及履及的行事風格，她率領一批大家公認難帶的工程人員，在房地產業闖

出一片天地。 

可想而知她是個小富婆了。可是她仍然凡事 down to the earth. 注重情義，事母至孝。表

裏如一的友愛校友會。她完全不在乎别人的看法，只要她認定了，她就走下去。 

早年喪偶，還在懷胎時，先生就離去。悲慟沒有把她打倒。弱女子之名與她完全無緣。她沒

有哭哭啼啼等人救済。1975 畢業的王金英走過這一大段歲月，今天我們侧寫這麼一位奇女

子，堪稱校友之光！ 

 

 

 

親愛精誠 
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2006-2007 㑹長  周娟娟 
 

可愛又高八度的笑聲，把她所到之處都充滿喜悅。不高的身材，可是常常詪人覺得她很高

大。因為她所到之處，高八度的嗓門，讓人想忽略她都不可能。 

這就是我們們的周娟娟會長。她於 1981 年畢業於公行系。在南加太唸了電腦碩士。從事電

腦工程師廿年，然後投身高科技社團，玉山科技，華美半導體協會，等等，都有她的倩影。

可想而知她掌握最新的多媒體技術，所以她主持的大型活動都溝通流暢，非常有積效又成

功！ 

她和老公都非常愛狗。有很多狗兒子。她家的狗都是好狗命！校友會有幸在她 2008，2009 

兩年的帶領下，詪電子郵件通訊更加強、流暢！有效率！ 

快樂、正直、有效率、電腦技巧純熟，覌察敏鋭，行事劍及履及，絕對 down to the 

earth. 最後，凡事毫不居功。這就是我們的周娟娟會長。 

 

2008-2009 㑹長  張靜如 
 

她是 1969 新聞系畢業，在新聞界工作短期工作，即進入美國密蘇里新聞學院。後來又在休

士頓唸了企管碩士。 

學姐作風，真人不說假話、明快之至！思路敏捷，博聞強記，感覺像走路都會有風。難怪仕

途順遂。由美國 McDonald Douglas 公司開始，後來進入杜邦，被派往臺灣杜邦，親身見證

杜邦鹿港設厰史事。又進入台灣福特六和，一直做到副總退休。於 2001 來到灣區。 

诜浄鉛華，開始事奉雙方父母。至今老母已逾百歲，有福親侍老母身傍，人生至樂！ 

學姐事業家庭雙雙成功。正是校友會長最佳人氣，兩年任內，穩定大局之餘，成立政大校友

展卷社。現今邁入第十年。凝聚一群書呆子，隔月相聚交流。吸引外校引頚加入。展卷社巳

成重要固定高質量的活動之一。 

現在她仍行有餘力，帶孫、事毌，接任中華聯誼社編輯。每一件她所做的，都帶給四週正面

又堅强的影響. 

和張靜如學姐一席談，結論是女中丈夫！ 
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2010-2011 㑹長  李念慈 
 

儒將一名的李念慈有絕對不含糊的思維和敢做敢當的行事風格。 

政大 1978 企管系畢業，來美唸了研究所，只在別人的公司磨鍊了一年就勇敢的開創自己的

公司。 

豪爽，講義氣，進退有度，喜愛運動的他，行動舉止間，更有清楚的自我紀律，譲他的公司

成立，成長，到訓練完成，放手交員工接手，不拖泥帶水，又樂覌其成。 

他有一個勇敢的信念： making decision even though it could be wrong! Don’t be 

afraid of making decision! 這樣的信念加上熱愛運動，他讓自己在生漄中，掌控的很

好，並且能把握機會，進退有時。同時他有極豐富的學養，中英文造詣頗高。說他是儒將一

名，絶對適合！ 

現在半退休中，和夫人同進退，到處旅遊，一起讀書，交友。羨煞人也！ 

這就是政大校友會 2010-2011 的會長。 

 

2012-2013 㑹長  王莉莉 
 

新聞人轉行電腦業。竟然做的赫赫呌。拼勁十足。天生領袖人物！到哪裡都會被挖角出來！

這就是王莉莉！ 

實話實說，凡事從來不落人後。爽朗、明快、熱情、熱力十足，給人十分的倚靠感，她一出

現，沈重的空氣彷佛給開一扇窗、又彷佛來了一盞大燈，亮度十足！這就是王莉莉。 

1972 年政大畢業，在台灣経済日報做多年記者。來美並没有正式電腦學位，以她新聞系的

嗅覺，新聞工作培養的覌察力、及新聞人發掘事件的靈敏，她完全適應新的電腦工作。而且

做的每況愈佳，是不可多得的人材。 

他的職務職稱從一直昇、昇。到產品設計，工廠監督，品質管控、內部協調，效能提升！她

勤奮努力，從來不負所托。所以越老彌香！誰說年紀大了就老了？我看她只覺是棵長青樹！

茁壯！永遠又直又挺拔！ 

爽朗的笑聲、真心的關懷、簡樸的衣飾，走起路來，好像在跳，敏捷，矯健。正面的能量！

譲人如沐春風！這就是王莉莉！ 
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2014-2015 㑹長  陳萍 
 

多才多藝的陳萍，長長的頭髮從背影看，你絶對猜不到她已是年過 60！ 

1977 畢業於政大國貿系的萍，是難得的內外兼修的女強人。來美後在工作上非常負責。做

起事來，敏捷扼要，一直是業界搶手的人材。個性溫柔又堅強，自小習舞，至今練舞，教

舞、編舞。她的聲音尤其甜美。嬌滴滴的聲音，其實是來自一位思路清楚，體貼，又堅強的

女人！ 

陳萍的榜樣，讓我們看到終生運動的果效！她從六歲起學民族舞蹈，十二歲開始學芭蕾。一

女中繁重的功課，沒有把她嚇到停止學舞，反而在電視公司找到背景伴舞的工作。天分使

然，以後自己學習編舞，教舞，育人無數。在舞台上翩翩起舞的她，原來是科技女強人！台

下的覌衆絕對料想不到！ 

她又是位虔誠的基督徒。以基督的愛及教導帶領四個妹妹，事奉母親，輔佐先生及兒子們。

一家人和睦團結，令人感動。 

 

2016 㑹長  沈婉婷 
 

目前為止，她是校友會歷史上最年輕的㑹長紀錄保持者。 

2009 年資管系畢業的婉婷，有雙大眼睛，烏溜溜長長頭髮，誠懇謙虛，穏重、大方。是個

將才。 

雖然年紀輕，勇於任事的她，接下 2016 年會長的棒子。全體老會長都高興極了。正值台灣

年輕人蜂湧而起的留學潮再起，校友會突然成長迅速。一大批 2000 年後，有如打了一針強

心針。婉婷迅速的召集了幾十名年輕校友，又把他們編入 2000 後臉書。目前為止，約有 50 

位左右 2000 後。 

婉婷是個幸運又幸福的標準年軽人。畢業後工作一小段時間，陪同赴美國雅虎工作的先生於

2014 年一起來美。優秀的她很快得到賞識，也進入雅虎。成為美國的高科技白領。可是她

對文學藝術也頗為愛好，同時又是籃球健將。動如脫兔，靜如處子。允文允武。年紀輕輕，

表現在各方面的風度，行事的大器，都詪人拭目。 

現在有一個小寶寶。她的人生順利進入另一階段。可以預見未來的成就及發展！我們深以為

傲！ 
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2017  㑹長   何 琪 
 

自畫像 

好玩，好管閒事，雞婆。又極敏感的何琪終於接下 2017 的會長的棒子。 

加入校友會 28 年， （1990）我未曾錯過任何一個每年固定的三次活動。每一位學長姐、

每一位同學、學弟妺，都很親切。我是這些活動的鉄票。一定到。 

王天循老會長是貴人。他的愛䕶猶在昨天。我何等幸運！於是我追隨好多位前會長當了近十

年的副會長。會員名單從第一頁打電話到最後一頁，又從最後一頁打到第一頁。綁椿綁得太

好，會長縂有一天當定了。謝謝大家期盼及鼓勵，這一任走來，有一段艱辛歷程，從來不曾

料到。原來，誣陷是這麼容易。憑空捏造罪名，張冠李戴，亂七八糟，隨隨便便，大膽恐赫

有這麼簡單！因此上了很多寶貴的人生難得的課程。不是身受其害，不知其害。所幸很快大

家都知道完全子虛烏有。心情上也是就化烏雲而睛朗。 

我立志要拿 A的。於是想盡點子，理事團實在太棒了，完全支持。非常感謝他們。在年刋

中，我為每位理事做了速寫。又立志爲所有前會長做側記。盡我所能，一個一個電話訪談。

果然每位前輩都好幾把刷子。感覺最深刻的是每位都堪稱： 修、齊、治、平的高手。每位

都家庭和諧，父慈子孝，夫妻順美！更有不知老為何物的典範學長！太讃了！一個成功的男

人，背後有一個支持的女人。一個成功的女人，後面也有完全支持的男人。信乎此言！所以

多謝各位賢配偶。包括我家這位。 

我是 1975 年政大財税系畢業。在校就考過電信特考。順理成章端了金飯碗。在台北電話局

受到賞識，被調到公關科。吃香喝辣，搞得我好不自在。找到一個理由。中美斷交之時立志

了解這個世界倒底怎麼了。1979，孤篷萬里，一個人飄洋過海來美唸書。沒想到在大學時列

為非我族類的電腦語言救了我。居然靠皮毛的 FORTRAN 把人人生畏的 ORIS 課唸得呱呱叫。

靠它平均了成績，拿到 MSA 。又靠兼㑹一點 FORTRAN 1984 年，找到㐧一個髙一點職稱的工

作。 

拿到工作，我第一件事是寫信給老師。在修課期待，已經大腹便便。那時又是冬天。一覚醒

來，大雪把停車場車子埋起，如同白塚一堆堆。 好大的雪啊！行動已經不便，加上研究生

的課都在晚上。上完課走回宿舍，一路上簡直無處下腳。老師主動呌我等他一下。開車送了

我近半年以上。無以回報，只有拼命唸書。上完最後一堂課，當夜去醫院。 產後還要補

考，寫論文。於是一隻手抱嬰兒，一隻手讀書。過了關。 

1980 年代中期，在職期間，考過會計師執照。因為我己掌握公司全部營運的作業上電腦流

程設計，又要和所有部門協調，查錯。一夕之間，公司連昇我幾次。 

可是我離職了。不是爲了更多的薪水，而是為了好好彌補做好母親的角色。 

就在那段時間，我們搬家到舊金山。也就是在這時，我信主了！ 



 

16 

就在那段時間，我趁機考了幾個執照。反正多幾個也無妨。進入房貸業開始是利用育兒持家

零星剩餘時間。玩票。沒想到第二年就衝上公司前十名。以後更案件無數。有名的週末看守

辦公室者。 

神奇的帶領，正如經上所記：十足的升斗，連搖帶按，上尖下流倒在你的懷裏... 

人的一生，在乎當時的機會。參加校友會是美好機會的開始。得到了很多長長久久的親愛精

誠校訓精神下煥發出的友誼。得到學長姐無私的愛䕶，得到同學及年輕學弟妹的關懷。校友

會是一個不需要名片的地方。是你我他的校友會！神把我帶到這裡，帶領我更深的認識祂。

給我自己從未想到的機會，祂又供應我一切的需要，這些經歷真是美的無比！真的是人們計

算自己的道路，耶和華保守他的腳步！ 

有此機會服務校友，是我的機會及榮幸！盼望拿個 A 哦！ 
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迎領全球化 盤理大數據

我們最專業

www.QuickDataUSA.com

網站 印刷 策展 招牌

Window Decoration

Interior Design

LED Channel Letters

Wall Paper

Truck Wrap / Vinyl Cut Letters
Acrylic Display

Add us to your contact list

就在如何讓您的廣告/網站/印刷更出類拔萃

Mon~Fri  9am~7pmEmail: info@quickdatausa.com, TXT: 408-717-3390

國際展覽會場
雕花玻璃櫥窗貼圖
現代感壁畫安裝
公司店面裝潢
建築大圖輸出
圖址設計申請

Lobby Sign Popup Stand

全方面廣告設計印製生產快準
我們最專業:




